

El Autonomista

Diario Republicano
de Avisos y Noticias
(Franqueo concertado)

PRECIO:

2 pesetas trimestre en toda España

Suplementos ilustrados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Peligro, núm. 1

CANDIDATURA REPUBLICANA DE DIPUTADOS A CORTES

Distrito de Gerona

Eduardo Fernández del Pozo y del Río
Abogado y Publicista

Distrito de La Bisbal

Salvador Albert y Pey
Publicista

Distrito de Torroella de Montgrí

Alberto de Quintana y de León
Abogado y Publicista

Distrito de Figueras

Joaquín Salvatella y Gibert
Abogado

Distrito de Puigcerdá

Juan Dagas y Puigbó
Abogado y Propietario

Distrito de Santa Coloma de Farnés

José Ullé y Altemir
Abogado y publicista

Distrito de Vilademuls

Damián Cardoner y Viñas
Comerciante y Propietario

Distrito de Olot

Pedro Estartús y Eras
Abogado y Propietario

LA VERDADERA AUTONOMIA

Los federales de España tendemos a reconstituir las antiguas provincias o regiones. Tendencia racional y lógica, puesto que unas venían determinadas por la naturaleza, otras por la lengua y las leyes, todas por las costumbres y la historia, cuando las modernas no son más que divisiones arbitrarias concebidas por el unitarismo contra el espíritu autonomista de las regiones. Ya que se organice federalmente la Península, cada una de esas regiones tendrá naturalmente a su cargo la vida exterior de sus municipios y los intereses que les sean comunes, y para dirigirlos su gobierno, su régimen administrativo, su hacienda, sus leyes civiles, sus tribunales de justicia y su fuerza armada. A ella corresponderá exclusivamente dirimir las contiendas entre los pueblos, establecer el orden allí donde no alcance a tanto la guardia del municipio, corregir y reformar su derecho, arbitrar recursos para sus gastos y mantener en buen estado los establecimientos y las obras públicas que se haya erigido con fondos de la región o a la región pertenezcan.

A la nación quedará mucho más, puesto que sobre la vida exterior de las provincias y los intereses que les sean comunes viene llamada a regir su vida de relación con las demás naciones. A ella corresponderá en lo exterior la paz y la guerra, la diplomacia, los consulados, los convenios postales y telegráficos y todos los que exija el interés del tráfico o la justicia; en lo interior, decidir las discordias entre regiones, reprimir y castigar los desórdenes que la comprometan o las regiones no basten a dominar con sus tropas, regir el comercio y cuanto le sirva de regulador o de vehículo, y como la más poderosa para defenderlas, garantizar la libertad y la autonomía del individuo contra la tiranía de los municipios, y la libertad y la autonomía de los municipios contra la tiranía de las regiones.

F. Pi y Margall.



El negocio de Torroella de Montgrí da a entender bien elocuentemente qué concepto tienen de la honorabilidad nuestros carlistas. Las cuatro mil pesetas, ya famosas, les incapacitan para toda intervención decorosa en los negocios públicos. Votarles es tanto como sancionar su venalidad y su concupiscencia.

Preludios de Victoria

En Cassá de la Selva.

Siendo en gran número los republicanos de esta ciudad que deseaban trasladarse a Cassá de la Selva para acompañar al señor Fernández del Pozo y saludar a aquellos entusiastas correligionarios, hubo precisión de organizar un tren especial, que salió a las ocho de la noche de anteayer. Los expedicionarios pasaban de ciento cincuenta, algunos de los cuales efectuaron el viaje en tartanas y automóviles.

Acudió a esperar a los republicanos gerundenses el pueblo de Cassá en masa, en imponente manifestación, al frente de la cual saludamos a los prestigiosos republicanos don Sebastián Oliver, ex diputado provincial, don Francisco Deulonder, ex Alcalde, don Cosme Olivé, presidente del Centro de Unión Republicana, don Martín Roselló, presidente del Centro Radical Instructivo, los individuos de las Juntas de ambas entidades, don Juan Vegué, con una Comisión de Llambillas, don Lorenzo Bonadona, en representación de todos los republicanos de Quart; Comisiones de Campillonch, San Andrés Salou y otras poblaciones del distrito y muchos otros incondicionales y queridos amigos.

Al entrar el convoy en agujas estalló una formidable salva de aplausos y vivas a nuestro Candidato. No es posible describir lo que pasó por nuestra alma en aquellos instantes: sólo diremos que nos sentimos idealmente transportados a los grandes días de los gloriosos combates por la Libertad y la República, a las jornadas de sacrificio y de triunfo recordadas todavía por nuestros padres como algo que dejó en sus vidas un rastro imperecedero de nobleza y dignidad. Ante nosotros estaba el pueblo hermano, dispues-

to a toda lucha para implantar la República, afirmando su voluntad creadora, su capacidad para reconstruir, sobre los escombros a que la monarquía ha reducido España, una patria nueva, apta para el ejercicio de la libertad, capacitada para girar dentro del sistema de los grandes pueblos progresivos.

La comitiva se puso en marcha entre dos largas hileras de niños que alumbraban el camino con sendas antorchas. Entre la compacta multitud se destacaban las banderas de los Centros Federal y de Unión Republicana de esta ciudad y del Centro Republicano de Salt, que eran frecuentemente aclamadas.

El Centro de Unión Republicana, orgullo de la democracia de Cassá de la Selva, ya estaba abarrotado de correligionarios al llegar a él la comitiva.

Seguidamente—eran las nueve—don Cosme Olivé dió comienzo al mitin, haciendo la presentación del candidato con elocuentes palabras llenas de entusiasmo y de fé republicana.

Luego don Martín Roselló, en nombre de los radicales, dijo que éstos cumplirían con su deber; rechazó las calumnias que ciertos elementos propalan con el fin de desprestigiar la consecuencia política de dicho partido, el cual, por dignidad y por la fé con que profesa los ideales republicanos, velará civilmente por la pureza del sufragio, contribuyendo al triunfo de la candidatura representada por un hombre tan honrado y de tantos merecimientos personales como el señor Fernández del Pozo.

Nuestro querido amigo don Jaime Martínez, habló en nombre del «Centro de Unión Republicana» de esta ciudad. Saludó al pueblo de Cassá; ensalzó su republicanismo, brillantemente demostrado en las elecciones de 1910, y auguró un gran triunfo a nuestro Candidato, porque todos los buenos republicanos del distrito sabrán seguir el ejemplo de aquella villa preclara, de aquellos ciudadanos conscientes y dignísimos.

El Catedrático don Enrique López, dijo que no se atrevía a hablar en nombre de los radicales de Gerona, por su falta de organización, pero que, esto no obstante, podía afirmar rotundamente, sin sin temor de verse desmentido por los hechos, que todos los verdaderos radicales del distrito darán su voto al hombre ilustre que representa los ideales que el inmortal Pi y Margall defendió.

El Concejal de nuestro Ayuntamiento, don Juan Martorell, expuso que, en su sentir, es una deuda de honor para todos los republicanos de Gerona, sacar triunfante al señor Fernández del Pozo,

el cual por su gran talento ha tenido la virtualidad de acoplar entorno de su candidatura, no sólo a todos los republicanos, sino a los verdaderos liberales y demócratas de todos los partidos y a los elementos más valiosos de la clase llamada neutra, dispuesta a lanzarse al palenque cuando los que actúan en la vida pública reúnen las cualidades intelectuales y la honorabilidad que concurren en nuestro Candidato.

El distinguido letrado don Pedro Estartús condenó severamente cuanto pueda significar discordia entre los republicanos, discordia que nuestros adversarios intentan suscitar sin resultado, por medio de intrigas a que sólo acuden los partidos débiles, sin ambiente en la conciencia colectiva, contra los partidos fuertes por el número de adeptos y por el espléndido contenido ideal de sus programas. Recordó el orador, a este propósito, que él mismo había sido solicitado para luchar en las presentes elecciones, pero que rechazó toda proposición en este sentido, porque muy por encima de los personalismos están los ideales, a los cuales debemos ofrendar, si es preciso, nuestras vidas, y entendiéndolo así él y sus amigos estaban incondicionalmente al lado del señor Fernández del Pozo, que el distrito de Gerona se honrará confiriéndole la investidura de Diputado, de gran responsabilidad para los que tienen un elevado concepto de la política y de sus deberes para con la patria.

Discurso del Sr. Fernández del Pozo

Al empezar el señor Fernández del Pozo a hacer uso de la palabra, fué saludado con una estruendosa salva de aplausos. Restablecido el silencio, el correctísimo tribuno saludó al pueblo libre de Cassá de la Selva, cuya actuación ciudadana hace innecesarias las propagandas teóricas, por tratarse de un núcleo de hombres plenamente capacitados para ejercitar su soberanía. Recordó que aquella villa avaló con una votación brillantísima la candidatura republicana personificada por él en la anterior elección, y expresó su confianza en que en la próxima contienda Cassá disputará igualmente a las demás poblaciones del distrito el honor de ser la primera en defender dicha candidatura.

Historió la génesis de su proclamación, haciendo resaltar que no es, como los que viven de la política, un ambicioso merodeador de actas, y que ha sido insistentemente requerido y llamado por la representación de todos los republicanos del distrito, previo acuerdo adoptado en solemnemente y democrática Asamblea de representantes.

Expuso que él ha militado siempre, milita y piensa morir en las filas del glorioso partido federal, matriz de

todos los partidos y único al que acuden a abastecerse de soluciones para los males públicos cuantas organizaciones democráticas se intentan: añadiendo que esto no le privará de mantenerse equidistante de todos los partidos de este distrito y considerarse igualmente obligado a todos, por cuanto todos contribuyen a la proclamación y al triunfo de su candidatura.

—Dedujo de lo expuesto la impertinencia de abrigar dudas respecto al escaño en que ha brá de sentarse en el Parlamento, que no puede ser otro que aquel que ocupa la Conjunción Republicana Socialista, de la que forman parte los Nacionalistas republicanos de Cataluña, por cuyas reivindicaciones e intereses hará cuantos sacrificios le demanden las circunstancias.

Por lo que respecta a los peculiares intereses de Cassá, la industriosa villa, cuyo florecimiento tan directamente depende de la prosperidad de la industria corcho-taponera, ofreció constituirse en un celoso defensor de dichos intereses, teniendo por guía y constituyéndose en entusiasta colaborador de su gran amigo y correligionario don Salvador Albert, a quien dedicó un elogio sentidísimo.—En orden a la política general hizo un severo análisis de las cifras del Presupuesto nacional, remarcando la indotación en que se halla la cultura y fomento, en especial en el ramo de Instrucción pública, y los servicios de mayor influencia en la propiedad del país, demostrando la necesidad de una radical transformación en los mismos y de una política económica orientada a la producción y al trabajo.—Condenó el despilfarro que representan determinados servicios, covachuebas de la oligarquía y parasitismo que arruina a la nación; protestó de la construcción de escuadras, de la guerra de Marruecos y de cuanto nos comprometa en aventuras superiores a nuestra capacidad económica y a los intereses fundamentales de España, convertida por otros poderosos Estados, en auxiliar de sus codicias imperialistas.—Terminó solicitando los votos unánimes de los republicanos y patriotas del pueblo de Cassá, para la candidatura republicana, comprometiéndose a velar constantemente por la prosperidad de los intereses locales con el mismo fervor que los de todo el distrito de Gerona, a conjurar los abusos, inmoralidades que arruinan a España y a combatir la continuación de esa guerra que roba al trabajo la flor de la juventud y los tesoros del erario nacional, laborando por que la Libertad alumbré sus destinos y le devuelva su rango en el respeto de los pueblos caltos.

Grandes aplausos coronaron los discursos de los mencionados oradores, viéndose obligado el señor Fernández del Pozo, ante las repetidas ovaciones que se le tributaron, a expresar su cordial agradecimiento al pueblo de Cassá.

Terminado el mitin los expedicionarios fueron obsequiados con un succulento ágape, saliendo de Cassá de la Selva en el tren especial, a la una de la madrugada, entre vitores y aplausos que no cesaron hasta que el convoy se perdió a lo lejos, en la noche, hacia la capital que vá a demostrar el domingo su espíritu republicano, su voluntad de ser un pueblo libre, venciendo definitivamente a los poderes de la reacción.

Los candidatos conservadores por Torroella se avergüenzan de hablar con el pueblo y le mandan a sus secretarios. El señor Quintana tiene como el mayor de los honores estrechar las manos que el trabajo ha encallecido.

DE ELECCIONES

Distrito de Santa Coloma.

En San Hilario.

El domingo se celebró en el cine Tivoli de esta localidad, un importante mitin de propaganda a favor de la candidatura de coalición republicana nacionalista, que mantiene en este distrito el prestigioso nombre de don José Ulled Altemir. Aunque el mitin, por imposiciones de la campaña, se celebró con tres horas de retraso, se llenó por completo el salón, siendo frenéticamente aplaudidos los oradores señores Durany, Llensa, Ridaura y Ulled (R. y J.)

El señor Estartús, en la imposibilidad de asistir al mitin, mandó la siguiente carta:

«Señor don Pablo Ridaura.—San Hilario.—Gerona 1.º de marzo de 1914.—Mi querido correligionario: En la imposibilidad material de venir, os encargo digais a los republicanos de esa villa, y en especial a los areros, que el candidato republicano señor Ulled representa la protección al trabajo y la defensa de los principios de libertad y República, esperando lo votarán como un solo hombre, el día 8 de marzo, para desarraigar el caciquismo regionalista.—A todos un abrazo, vuestro afectísimo e invariable—P. Estartús Eras».

Después del mitin, acompañado de un grupo de amigos de Santa Coloma, regresaron los expedicionarios entre un entusiasmo indescriptible, ovacionando todo el pueblo en masa al señor Ulled.

**

Mañana jueves por la noche, tendrá lugar en La Escala un grandioso mitin de propaganda, en el que tomarán parte, en unión de otros oradores que ya se anunciarán, los candidatos por Figueras y Torroella, señores Salvatella y Quintana. El acto promete revestir gran trascendencia.

**

El Candidato por Torroella señor Quintana dará un mitin hoy miércoles en Celrá, mañana va a La Escala, el viernes a Figueras para hablar en el mitin que se celebrará en pro de la candidatura del señor Salvatella, y el sábado por la noche pronunciará un discurso en la Liga Republicana de Torroella, haciendo el resumen de la campaña electoral.

**

Rogamos a los correligionarios del distrito de Torroella de Montgri que si les falta alguna instrucción o documento para las elecciones del domingo, lo pongan inmediatamente en conocimiento del Candidato don Alberto de Quintana, fin de atender en el acto a cualquier deficiencia que pudiera entorpecer la organización preparada.

**

Continúan ejerciéndose coacciones para sacar adelante la candidatura ministerial del señor Ciurana. Se apela a todo. Se promete la resolución favorable de ciertos expedientes a las personas que en ellos tienen interés. Se ofrecen fantásticos destinos. Se amenaza, cuando el soborno no siente todos sus efectos.

Todo esto es intolerable. Tan indignos procedimientos ya casi estaban desterrados de nuestro país. El señor Ciurana y los que le secundan no advierten que el juego puede resultar peligroso.

Aconsejamos a nuestros correligionarios que, ante tamaños abusos, tengan mucha energía, pero también mucha cordura. Que no pueda decirse que somos nosotros los violentos y los perturbadores, pero que tampoco pueda afirmarse que somos ilotas permitiendo pasivamente como conculcan las leyes los que mas obligados están a velar por ellas.

**

Del distrito de La Bisbal llegan hasta nosotros las más favorables noticias para el ilustre Salvador Albert. Su triunfo superará esta vez al de 1910, por dos causas: porque su adversario no está a la altura de Cambó y porque la campaña indigna de los reaccionarios contra el Candidato republicano ha contribuido a que se pongan a su lado todos los hombres liberales y todos los hombres honrados.

En Palafrugell, como en La Bisbal, Calonge, Palamós y otras localidades, Albert ha sido vitoreado.

Una carta de Pablo Iglesias dirigida al malogrado correligionario don Luis Corominas ha puesto de relieve la humana intervención del Sr. Albert en los problemas sociales de su distrito, que alguien intentó poner en duda porque el digno ex Diputado no llevó la cuestión al Parlamento para lucirse, comprometiendo acaso el éxito de sus gestiones, sino que llevó a cabo su cometido discretamente, logrando la libertad de los detenidos a consecuencia de aquellas lu-

chas y la pacificación de espíritus.

Por esto no es de extrañar que luchen por Albert dados los hombres de corazón, todos los elementos sanos del distrito.

Contra él sólo están los que explotan a los humildes, los que erucubren con la bandera catalana la injusticia, los que para medrar no se percataron de decir—aludiendo a Polavieja—que se entregarían al que hubiese fusilado, *no uno, sino cien Rixales.*

La Bisbal es tierra de libertad: por ello sus hijos admirables han dado su sangre repetidas veces. ¿Y tolerarían hoy que la reacción y el caciquismo echaran raíces en aquella tierra de heroísmos republicanos? Menguado ha de ser quien tal afirme.

**

Al cerrar esta edición recibimos un telefonema en el que se nos comunica que ayer se celebró un mitin republicano en Hostalrich con grandioso éxito, habiendo hecho el señor Ulled importantes declaraciones sobre la crisis por que atraviesan los partidos monárquicos. Fué aplaudidísimo.

Hoy el Sr. Ulled, acompañado de los Sres. Lerroux y Cerominas, visitará las poblaciones de Sta. Coloma, Arbucias, S. Hilario, Llorat de Mar y Blanes, donde por la noche se celebrará un mitin al que acudirán los republicanos de la comarca en gran número.

A juzgar por el entusiasmo que en todos los pueblos recorridos despierta la candidatura del Sr. Ulled, puede darse por descontado el triunfo de éste, que equivale a un completo cambio de frente en la política del distrito de Sta. Coloma de Farnés, dominada hasta hoy por el caciquista.

Peyra promete y Muñoz amenaza... El candidato republicano por Torroella siembra ideas y recoge aplausos. ¿Verdad que el más lerdo adivina para quién será el triunfo?

Teatro Principal

No pueden ser más lisonjeras las noticias que tenemos respecto de la Compañía cómico-dramática que actuará en nuestro Teatro Principal durante la temporada llamada de Cuaresma.

Sabemos que el repertorio será esc. gidsimo y que se darán a conocer a nuestro público las mejores obras de Benavente, Pérez Galdós, Marquina, Vellaespesa, Dicienta, Martínez Sierra y los Quintero, así como para los amantes de las emociones fuertes habrá también su melodrama moderno y alguna función del «Teatro

Guinyol», una novedad en nuestra capital.

El nombre del empresario, Federico Bassó, muy apreciado en Gerona, por ser tan conocido como artista como agente teatral, es una garantía de la brillante temporada que se prepara.

Promete la empresa presentar las obras con la mejor propiedad y, según informes que tenemos, los precios serán sumamente económicos, lo que revela el buen proposito de que puedan concurrir al Teatro todas las clases sociales.

La compañía debutará el próximo sábado. Forman parte de la misma, entre otros, Casto Javaloyes, artista que dice muy bien, Sau, primer actor, Marcoz, aplau-

dido por todos los públicos, y Alvarez Segura, de exquisita discreción.

En cuanto a las actrices, figurarán Amalia Bruncini, de envidiadas condiciones artísticas, la cual ha formado parte varias temporadas de las compañías de Rosario Piuo y Larra, María Tubau, que a su gran intuición reúne además la circunstancia de ser muy bella, y Consuelo Soriano, discípula de María Guerrero, tan aplaudida como elegante.

Muy de veras deseamos que el público corresponda a los esfuerzos de la Empresa y dé prueba de su buen gusto y cultura concurriendo a nuestro elegante Coliseo.

Imprenta-ELAUTONOMISTA-Gerona

INSTRUCCIONES ELECTORALES

Organización Interior

Se advierte a todos los correligionarios que para obtener cualquier dato que les interese conocer referente al Censo electoral de la Capital, o al ejercicio del derecho de sufragio, concurren a las Oficinas electorales de sus respectivas Secciones, instaladas en los locales que más abajo se indican.

Al propio tiempo, se les ruega encarecidamente que cualquier noticia referencia que estimen conveniente comunicar para el mejor éxito de la campaña, se sirvan ponerla en conocimiento de alguna de las citadas Secciones, o del Secretario de la Comisión electoral permanente.

OFICINAS ELECTORALES

Distrito 1.º

Secciones	Colegio electoral	Punto de reunión de la Comisión	Horas de reunión	Presidente
1.º	S. «La Amistad»	C. U. Republicana	9 a 11 noche	J. Merli
2.º	C. H. Provincial	C. S. Fran.º 6-ba.	9 a 11 »	J. Grau
3.º	C. P. (Pl. Carril)	Café Novedades	9 a 11 »	J. Martorell

Distrito 2.º

1.º	C. de C. Auguet	C. E. C. Sta. Clara	9 a 11 noche	P. Estartús
2.º	C. del Norte n.º	» » » » »	9 a 11 noche	G. Gómez

Distrito 3.º

1.º	P. Bomberos	Datil R. Alvarez	9 a 11 noche	P. Cerezo
2.º	P. del Instituto	P. S. José 1-2.º 2	9 a 11 noche	N. Moret
3.º	Las Aguilas	C. Amich R. L.	9 a 11 noche	M. Planas

Distrito 4.º

Única	Calle Barca, Antigua Normal	Casa Don Valero Leal; Calle Pedret; Casa D. F. Auguet; Puente Mayor	Todo el día	V. Leal
			Todo el día	F. Auguet

Organización exterior

Ha quedado constituida la Comisión electoral permanente, compuesta de los señores D. Pedro Estartús, D. Gabriel Gómez, D. Juan Martorell, D. Francisco Auguet, D. Miguel Planas, D. Enrique López y D. Alberto Balari, siendo su punto de reunión en el domicilio de este último, **Rambla de Alvarez, n.º 10**, todos los días laborables de **6 a 8** de la tarde.

Cuantos datos, referencias, noticias y consultas, crean los correligionarios del Distrito que sean de interés para la mejor organización de la campaña electoral tanto en la Capital, como en los pueblos del Distrito, se agradecerá a los correligionarios de los pueblos y de Gerona, se sirvan ponerlos en conocimiento de la mentada Comisión, ya de palabra, ya por escrito, por carta dirigida al Secretario General.

EL SECRETARIO GENERAL,
Alberto Balari

Rambla Alvarez, 10, GERONA.

LA UNIVERSAL

Gran Bazaer de Calzado e todas clases

Últimas novedades para la presente temporada

GERONA Rambla de la Libertad núm. 3. GERONA

CASA VENTÓS

GRAN BALNEARIO

DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden. - Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partas

Administración: Rambla de las Flores, 18 ent.º-Barcelona

SOBRE-MONEDERO

Para circulación por correo de valores en metalico

Servicio postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899

El SOBRE-MONEDERO circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y Costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El SOBRE MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de monedas y en toda clase de fracciones.

Con el SOBRE-MONEDERO se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El SOBRE-MONEDERO tiene la GARANTIA DEL ESTADO que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El SOBRE-MONEDERO se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc. etc. al precio de **25 céntimos**. Los pedidos de los estancieros se harán á las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las Oficinas de la Sociedad del Sobre-Monedero. Se abona un buen premio de venta.

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes

OFICINAS: Serrano 16.- MADRID



HERNIADOS

(TRENCA TS)

No dejéis de visitar la sección de ORTOPEDIA de la

CRUZ ROJA

y hallaréis el Braguero adecuado á vuestra hernia, evitándoos sufrimientos y molestias.

Plaza del Oli.

GERONA

FUMADORES

Si quereis conservar vuestra salud

::pedid siempre::

EL ACREDITADO

PAPEL JORDÁ

Centro Comercial y Administrativo

- DE -

José Gómez

Comisiones. Representaciones. — Compra-venta en comisión de cupones de todas clases. — Informes y referencias.

Ciudadanos, número 19.

GERONA

Narciso Martí Trayter Procurador de los Tribunales

Colegiado

Asuntos judiciales, mercantiles y administrativos

ABN-TESTATOS ≡ COBRO DE CREDITOS

ADMINISTRACIÓN DE FINCAS, ETC.

DESPACHO: Figuerola, núm. 17-2.º

CALISAY

Destilado con alcoholes de puro vino y compuesto exclusivamente de sustancias láudeas y aperitivas.

Es altamente digestivo y reconstituyente

Pídase en todos los cafés y colmados.

Cuidado con las falsificaciones.

Al por mayor:

D. Magín Mollfulleda

ARENYS DE MAR-Barcelona

TALLER de BICICLETAS

de

JOSE TURROCA

Perfección en esmaltes y niquelados.

Accesorios, especialidad en los neumáticos

Se venden máquinas de ocasión. Nuevas desde 160 ptas. Usadas desde 50 ptas.

GRAN PRONTITUD

VERDADERA ECONOMIA

Calle Mercaders 7. - Gerona